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郑州晚报北京专电 郑州航空港经济综合实验区是我国首个航空港经济
综合实验区，4月3日，郑州航空港经济综合实验区正式亮相在众多中外媒体
记者面前。媒体人眼中的“航空港经济综合实验区”是什么样的？有什么重
大意义？为什么会成为“中国第一”？

航空港经济综
合实验区将成中原
崛起突破口
岳小乔《人民日报》海外版

郑州航空港经济综合实验区
是我国首个航空港经济综合实验
区，意义非常重大，通过发布会，
能给大家传递这样一个信息，就
是郑州经济、河南经济正在崛起，
利用航空港这个契机和突破口，
将会实现中原崛起。

这次发布会我们会在《人民
日报》海外版上先发一个消息，然
后根据郑州航空港经济综合实验
区的亮点，我们会再报选题，如果
可能再对建设实验区的意义进行
深入的挖掘和报道。

做好陆空衔接，郑州将成最大枢纽
高玉《北京日报》

做好公路、铁路、航空统筹，避免重复建设
田翔《中国交通报》

关注香港与郑州航空港的协作交流
戚红丽《文汇报》

郑州迎来前所
未有的黄金发展机遇
刘颖 中央电视台

郑州是一个火车拉来的城
市，处在铁路的双十字架的中心，
连霍高速公路、京珠高速公路在
这里交会，郑州市还拥有国家 4E
级航空机场——新郑国际机场，
可通达几十个国家和地区。郑州
无疑是铁路、公路、航空为一体的
综合交通枢纽。郑州航空港经济
综合实验区批复后，无疑给郑州
带来了前所未有的黄金发展机
遇。今后，我们将高度关注该实
验区的规划建设动态，及时跟进
重点进行宣传报道。

近几年，以富士康为代表的台资企业纷
纷在郑州投资兴业，促进了当地临空经济迅
猛发展。伴随郑州航空港经济综合实验区
规划建设的顺利启航，在未来发展中，郑州
有望取代深圳、东莞成为全球大型智能手机

生产基地。
我还注意到，在该实验区规划中，重点突

出了航空货运，这一战略思路正好和北京、上
海等几大机场形成错位，将有利促进郑州航
空经济快速发展。

中央媒体记者提问。 台湾媒体接受河南和郑州媒体的采访。

“
”

我主要关注的是郑州航空港经济综合实
验区规划会与北京有什么联系，北京顺义这里
也有一个航空物流港，所以我比较关注的是两
地之间物流等方面是否会有相互的协调、配
合、协作。

郑州与别的航空港不同，是内陆城市，所
以郑州发展航空港有更大的价值和意义。现

在郑州已经是铁路枢纽，如果与航空联系起
来，未来将成为中国的大枢纽，对周边省份之
间的联动将加强，还能一下拉近与珠三角、长
三角、京津冀等经济区的距离，整个中国的各
大经济板块都有机联系起来了。

郑州现在的铁路和公路已经很发达，如
果做好陆空衔接，未来将成为最大的枢纽。

我以前经常去郑州，郑州作为联通几个
省的枢纽位置，规划航空港是非常有优势的。

我认为现在郑州要做好综合交通的规
划，航空的优势是远距离，1000 公里内的是
高铁比较合适，再近距离则是公路的范畴
了。如何把公路、高铁、航空三个交通方式统
筹好，而不是最终变成三种运输方式的重复
建设、过度竞争，这点很重要。

我知道，现在河南的高速通车里程全国
第一，铁路又是枢纽，现在又多了一个航空
港，郑州的区位优势越来越明晰。

现在郑州航空港经济综合实验区获批，
虽然航空港在东部中西部都有，但是郑州
有区位优势、交通优势，加上人力成本低，
如果再从政策环境、政府服务、金融支持等
方面做好，这将是一个很好的起步。

这次我们要做七八个版的连续报道，力度
非常大，主要是关注郑州建航空港经济综合实
验区跟香港会有哪些交流合作。香港是全球

比较重要的物流港，香港如何能参与到郑州航
空港的建设中来，郑州航空港与香港会有哪些
合作交流的计划，在这方面我们比较关注。


